
 
 
 
 1 

COMITÊ DE GERENCIAMENTO DA BACIA HIDROGRÁFICA DO LITORAL MÉDIO 2 
 3 

ATA 4ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA  4 
 5 
DATA: 12/01/2017 6 
 7 
HORÁRIO: 9 horas 8 
 9 
LOCAL: Sindicato Rural de Palmares do Sul  10 
 11 
Presidência da Reunião: Leda Famer. 12 
      13 

  14 
Ao décimo segundo (12º) dia do mês de janeiro do ano de dois mil e dezessete (2017), às 15 

nove horas, no Sindicato Rural de Palmares do Sul, em Palmares do Sul – RS ocorreu a 4ª 16 

Reunião Extraordinária do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Litoral Médio 17 

com as seguintes representações: No Grupo I, Usuários da Água estiveram presentes os 18 

representantes das seguintes Categorias de Uso: Pela Categoria do Abastecimento 19 

Público: CORSAN- Everaldo de Souza Schefer e Joceli Flores Nardini; Categoria do 20 

Esgotamento Sanitário e Resíduos Sólidos: CORSAN- Jederson dos Santos Agliardi e 21 

Bruna Gomes; pela Categoria da Indústria: Cooperativa Arrozeira Palmares Ltda- Fernando 22 

Lague, representante; Associação Comercial e Industrial de Palmares do Sul- Angela 23 

Ferreira. Representando a Categoria da Produção Rural: Miguel Francisco Lopes de 24 

Almeida Guedes, representando a Associação dos Arrozeiros de Mostardas e Tavares; 25 

Felisberto Oliveira dos Santos, representante da Sociedade Técnica de Irrigação-Stil; 26 

Sindicato Rural de Palmares do Sul, João Paulo Müller; Associação dos Produtores de Arroz 27 

do Litoral Norte-Aproarroz, João Batista Camargo Gomes. Categoria Especial de Gestão 28 

Urbana e Ambiental Municipal: Prefeitura Municipal de Capivari do Sul- Geovane da Rocha 29 

Silveira. 30 

No Grupo II, Representantes da População da Bacia, estiveram presentes os 31 

representantes das seguintes categorias: Categoria dos Clubes de Serviço Comunitários: 32 

Marieta Braga - Rotary Clube Palmares; Categoria das Organizações Ambientalistas: Ong 33 

Amigos da Floresta- Luiz Elody Lima Sobreiro; Ong Pró-Palmares do Sul, Leda Famer. 34 

No Grupo III, Órgãos Estaduais: Jair Gomes Pacheco, Brigada Militar- Patram Osório e  35 

Fabiano Menossi Silva, representante  SEMA/BLAU. 36 

Justificaram ausência: Ana Clara Maciel e Nilson Missel. Ainda se fizeram presentes as 37 

seguintes entidades e seus representantes: Reny Lopes Machado, Claudete Vaz Torres 38 



 
 
 

Azevedo, Afonso Camargo Schifino do Sindicato Rural de Palmares do Sul; Stephanie da 39 

Silva Silveira, SEMA/BLAU; Laura Bins Braga e Júlia S. Costa (Prefeitura Municipal de 40 

Palmares do Sul); Luís Fernando Missel secretário de Agricultura e Meio Ambiente de Santo 41 

Antônio da Patrulha; David Barenho – Secretária Estadual de Saúde- 18ª CRS; Henrique 42 

Braga Moraes, Augusto Luiz de Oliveira - Emater Palmares do Sul e Sandro Guazelli, 43 

Secretário executivo da STIL.  44 

 45 
ABERTURA 46 

 47 
 A Presidente Leda Famer saúda a todos e agradece pela presença, informando que esta 48 

reunião foi convocada extraordinariamente para a prestação de contas referente ao convênio 49 

firmado com o governo do Estado do RS, em dezembro de 2015. 50 

                                           ORDEM DO DIA 51 
 52 

 53 

1.Apreciação e aprovação da 38º  Reunião Ordinária – A presidente solicita a Angela 54 

Ferreira para fazer a leitura da Ata, e coloca para apreciação e votação a Ata Ordinária 38º . 55 

A Ata foi aprovada sem ressalvas. 56 

2. Prestação de contas – A presidente Leda Famer informa que será apresentada a 57 

prestação de contas referente ao recurso de R$100.000,00, primeira parcela do convênio 58 

firmado com Estado do RS, e somente após a entrega e aprovação das contas será liberada 59 

a segunda parcela do convênio. A Presidente esclarece que algumas despesas não foram 60 

realizadas como pagamento de honorários a palestrantes, pois se teve várias parcerias para 61 

ministrar palestras, e ainda alguns palestrantes não podiam ser remunerados, pois tinham 62 

vínculo com administração pública. Angela Ferreira informou que foram aprovados pela 63 

DIPLA (Departamento de Planejamento) os materiais gráficos como: cartilha, folders e 64 

informativos no dia 10 de janeiro e os mesmos já estão para produção na gráfica. 65 

Posteriormente serão enviados aos membros pelo correio os materiais.  Igualmente será 66 

enviado o balancete completo por e-mail aos membros. O balancete ainda poderá ser 67 

visualizado no site do Comitê. A presidente Leda Famer colocou que neste ano serão 68 

intensificadas as ações e atividades do Comitê, pois se pretende trabalhar o Plano de Bacia, 69 

e a mobilização deve acontecer em todos os municípios da Bacia. Após, Leda Famer 70 

convidou o contador Henrique Braga para fazer o relato das despesas. Henrique Braga fez o 71 

relato das despesas, informando os gastos e deverá ser devolvido ao governo o recurso não 72 

utilizado no valor de R$25.634,23 (vinte e cinco mil seiscentos e trinta e quatro reais e vinte e 73 



 
 
 

três centavos). A presidente coloca para perguntas e questionamentos. Após solicita aos 74 

membros, com direito a voto, que levantem a mão quem aprova a prestação de contas. Foi 75 

aprovada a prestação de contas por unanimidade.   76 

3.Assuntos Gerais- Leda Famer coloca que será intensificado o contato/mobilização  com 77 

as Prefeituras Municipais do Litoral Médio, com o objetivo de que  se trabalhe em conjunto as 78 

ações/execução do  Plano de Resíduos Sólidos, pois é uma das estratégias para ser atendida  79 

na implementação do plano estadual de saneamento.    Fernando Lague relata que se faz 80 

necessário intensificar o debate para regularizar o Açude dos Felicianos. Em relação a 81 

Lagoa dos Barros, Fernando Lague  igualmente observa que se deva acompanhar as ações 82 

que ficaram definidas em reunião da gestão da Lagoa dos Barros. Como encaminhamento 83 

ficou definido uma Reunião do Grupo de Trabalho Lagoa dos Barros no dia 15 de fevereiro de 84 

2017, às 9 horas em Osório. Claudete Vaz Torres Azevedo irá verificar a disponibilidade do 85 

Sindicato Rural de Osório sediar a reunião do GT. Fernando Lague sugere convidar 86 

representante da Concepa e da Enerfim para esta reunião.  Calendário de Reuniões do 87 

Comitê: após debate os membros definiram que será na terceira quarta feira de cada mês, 88 

bimensal, para evitar conflito com a agenda de reuniões do CRH/RS. A próxima será dia 15 89 

de março de 2017, às nove horas. 90 

Encerramento: Nada mais havendo a tratar, dá-se por encerrada esta Ata. 91 


